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As homenagens, realizadas no mesmo dia, nas duas 
casas que compõem o Congresso Nacional, são reflexo 
do alto grau de reconhecimento e valorização alcança-
dos pelo Sistema CONFEF/CREFs  e pela Profissão.

A sessão especial no Senado foi proposta e pre-
sidida pelo Senador Gim Argello (PTB-DF) e contou 
com a presença do Presidente do CONFEF Jorge 
Steinhilber, do Conselheiro Federal Lúcio Rogério 
Gomes dos Santos e dos Presidentes do CREF7/DF-
TO-GO, Prof. Alexandre Fachetti, e do CREF3/SC, Prof.  
Marino Tessari.

A sessão destacou a importância do trabalho do Profis-
sional de Educação Física para a sociedade e o país. Argello 
disse que o Brasil vem evoluindo na parte do aten-
dimento hospitalar e também nos medicamentos, 
mas a saúde plena, como todos querem, não existe sem a 
prática regular de exercícios. 

O senador Sérgio Zambiasi (PTB-RS), que relatou 
na Comissão de Educação, Cultura e Esporte (CE) o 
projeto que criou o Dia Nacional dos Profissionais de 
Educação Física, impedido de comparecer à Sessão, 
enviou mensagem para saudar os Profissionais de 
Educação Física. Zambiasi escreveu: “que a formação 
que os Profissionais de Educação Física possuem permite à 
categoria contribuir decisivamente tanto para o bem-estar e 
a saúde da população, quanto para o desenvolvimento do des-
porto nacional”. 

A sessão especial do Senado contou ainda com a 
presença de crianças do grupo de patinação Papa-Lé-
guas, de Sobradinho (DF), orientado pela Prof. Cecília 
Maria Simplício (conhecida como Tuca Reichert) e do 
Centro Social de Iniciação Desportiva de São Sebas-
tião (DF), orientado pela Prof. Marcia Ferreira Cardoso 
Carneiro. 

O Senado Federal e a Câmara dos Deputados, em sessões especiais, 
prestaram homenagens aos Profissionais de Educação Física pela passagem 
dos 10 anos da regulamentação da profissão, no último dia 1º de setembro.
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Fortalecimento de um setor vital  
para a sociedade

Na Câmara dos Deputados, o Deputado Otávio Leite (PSDB-
RJ) presidiu a sessão e a mesa foi composta pelo Presidente do 
CONFEF Jorge Steinhilber, o Conselheiro Federal Alberto Puga, o 
Presidente do CREF7/DF-TO-GO Alexandre Fachetti e pelo Depu-
tado Distrital Rogério Ulysses. 

Em seu pronunciamento, o Deputado Otávio Leite destacou 
o fortalecimento institucional da Educação Física, convidando 
todos os presentes a uma reflexão sobre as vitórias alcançadas, 
nestes últimos 10 anos, pelo Sistema CONFEF/CREFs. Ele acres-
centou que o 1º de Setembro merece ser lembrado, comemorado e cultivado todos 
os anos “para que sirva de fonte de inspiração, de retroalimentação para os senhores 
continuarem nessa importante caminhada de fortalecer um setor vital para o Brasil, 
fundamental para a natureza humana”.

“Organizarmos, num mesmo dia, um evento na Câmara dos Deputados e no Se-
nado Federal é a afirmação de que poucas instituições no Brasil têm essa capacidade. 
Isso deve ser enaltecido, deve ser aplaudido. Isso, realmente, é formidá-
vel, porque revela o nível de organização que vocês estão imprimindo ao setor”, 
enalteceu Otávio Leite, sob palmas.

“Há muito o que fazer... O que for feito pela Educação Física será feito para 
o povo brasileiro. A Organização Mundial de Saúde não é de hoje, revela 
uma série de estudos que nos chamam a atenção e que nos convocam 
ao desafio de procurarmos, cada vez mais, fazer com que, em âmbito fe-
deral, estadual e, sobretudo, municipal, uma série de políticas públicas 
sejam elaboradas, concebidas e, principalmente, executadas, a fim de que 
mais brasileiros e brasileiras de todas as idades, deficientes ou não deficientes te-
nham acesso a uma atividade regular, profissionalmente instruída. Esse é o detalhe: 
profissionalmente orientada. Essa é uma precondição que todos sabemos 
indispensável para que excessos não sejam cometidos, desvios não se-
jam praticados e perversidades, às vezes, não sejam perpetradas contra 
cidadãos. Para resolver essa questão é indispensável ter um pressupos-
to: a presença de um Profissional de Educação Física”, disse o Deputado, 
de novo sob palmas.

“Eu não tenho dúvida de que é uma vitória da so-
ciedade esse período de 10 anos de funcionamento do 
Sistema CONFEF/CREFs, cada vez mais orgânico, com 
a presença viva, firme e profissional dos trabalhado-
res da Educação Física. Estaremos sempre juntos nes-
ta batalha. Portanto, quero, nesta solenidade, fazer o 
meu brado de homenagem a todos quantos no Brasil 
desempenham essa nobre tarefa, fundamental para a 
saúde pública brasileira”, concluiu Otávio Leite. 
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O Profissional e o Programa de Saúde da 
Família fazem parte dos discursos

Outra questão amplamente defendida foi a participação dos Profis-
sionais de Educação Física no Programa de Saúde da Família. Ficou claro o 
apoio dos parlamentares ao assunto, a unanimidade com relação ao gran-
de avanço que isto representa e que políticas públicas, que fortaleçam o 
papel da Educação Física orientada junto à população, trarão benefícios 
diretos à sociedade e aos próprios serviços públicos.

O Deputado Mauro Benevides (PMDB-CE) fez um brilhante pronun-
ciamento na sessão especial realizada no Plenário da Câmara dos Depu-
tados. Ele assinalou a importância da Educação Física para o Brasil, confir-
mada no trabalho desenvolvido por mestres competentes, devidamente 
graduados e habilitados, que têm contribuído para a saúde da população 
brasileira em iniciativas, ações e serviços bem-sucedidos, no atendimento 
a indivíduos de todas as faixas etárias e atuando preventivamente no apri-
moramento das condições gerais de pessoas saudáveis.

“Parabenizamos, em especial, o Sistema CONFEF/CREFs pelo empe-
nho no cumprimento de sua missão de garantir à sociedade que o direi-
to constitucional de ser atendida na área de atividades físicas e espor-
tivas seja exercido por profissionais habilitados, obedecendo a valores 
fundamentais como a cooperação, a solidariedade, a responsabilidade 
social, a democracia e o saber profissional”, disse.

“Nesse sentido, expressamos o devido apoio aos manifestos em fa-
vor da Educação Física de qualidade e também às demais propostas que 
visam a expandir os benefícios da atuação do profissional de Educação 
Física, criando condições para que se estimule a crescente contribuição ao 
bem-estar e à saúde da população brasileira”, acrescentou Benevides.

“Eu diria, que a hora chegou. A proposta orçamentária já está no Congresso Nacional, 
e devemos arregimentar iniciativas para dotar o Orçamento da União daqueles recursos 
que possam atender aos reclamos de uma profissão que cresce, que se expande para servir 
à comunidade brasileira. Que o Sistema CONFEF/CREFs, junto aos Profissionais 
do setor, continue, pois, perseguindo e alcançando os seus objetivos, conso-
lidando a condição da Educação Física como habilitação e profissão funda-
mental, imprescindível à prevenção e ao tratamento de doenças, assim como 
a promoção da qualidade de vida, do bem-estar e da cidadania”, finalizou.

O Presidente do CONFEF considerou essencial que as atividades fí-
sicas e esportivas sejam conduzidas por Profissionais legalmente habili-
tados, já que, como afirmou, são necessários conhecimentos científicos, 
técnicos e formação ética para uma boa prestação dos serviços à socie-
dade. “Os esportes e a prática de exercícios físicos promovem a saúde, o fomento 
da paz e do desenvolvimento social. Esses valores são significativos, fundamentais 
e efetivamente serão alçados na medida em que as atividades sejam conduzidas por 
Profissionais de forma adequada, segura e eqüitativa”, salientou Steinhilber. 




